

福島県広野町

遠藤 智
町長



ふるさと便り

～町長室から～

【広野町情報】

〔面積〕
58.69km²
〔人口〕
4,741人(平成31年2月末現在)
〔発電所データ〕
東京電力フュエル&パワー株式会社
広野火力発電所



成し得ないと常々職員に言つてきましたが、そのご厚情にしつかりと応えていくという決意を持たねばならないと思っています。

被災地で問われるのは「人の生き方」

私の好きな言葉に「継往开来」という言葉があります。

先人の事業を受け継ぎ、発展させながら未来を切り開くことを意味します。広野町は来年、町制80周年を迎えますが、郷土の先人たちの歴史に敬意を示して、再生していく双葉郡の子どもたちに継承していかなくてはならないと感じています。

また、平成27年4月に先行して「福島県立ふたば未来学園高等学校」が開校しましたが、平成31年4月から中学校が併設され中高一貫校になります。被災地で最後に問われるのは「人の生き方」です。ですから

海して港に戻つてくるようなもの

だと感じていました。国、県、全

国の自治体からの支援職員や、政

府、国、県当局、東京電力を含む

関係機関、国際社会などのご支援

を受けながら頑張つてきました。

おかげさま

視界のない中で航海をしているような8年間

平成25年12月に町長として就任した時の私の命題は、「避難した住民が故郷に戻つて生活を取り戻し新たななるさとの生活の営みを成し得ていく」でした。毎年目標を立てて取り組んできましたが、

本年は、「ふる里復興・創生「新生の年」と位置づけ、「日本一元気な町づくり」を目標に掲げて、震災から新しい時代の、新たなまちづくりに向けて、全身全霊、全力で取り組んでいるところです。

震災から8年になりますが、苦労したことといえば、ひとつは、全く住民がいなくなつたところ

に、住民の生活環境を整えることでした。5年かけて平成28年3月に「ひろのてらすイオン広野店」をスタートさせることができました。住民の医療、福祉、介護、障がい、子育て支援など生活に直結する支援が2つめ。3つめは賠償問題です。

平成23年10月に緊急時避難準備区域が解除されましたが、住民の皆様の現在の帰還率は約90%、「みなし居住率」が14.0%です。「みなし居住率」とは、帰還された住民の皆様と、住んでいるが住民投票持つていなの方々を含めた居住率のことです。帰還困難区域の方々や、福島第一原子力発電所事故の

廃炉作業、復興作業に携わる人々も含んでいます。4,000人近い方々が福島第一原子力発電所の収束に動いているなかで、広野町民は100～200名です。

当時を思い出しますと、住民投票がない方との共生の社会づくりがありました。

この8年間は、港から船をこぎ出して視界が全く見えないまま航

海して港に戻つてくるようなもの

だと感じていました。国、県、全

国の自治体からの支援職員や、政

府、国、県当局、東京電力を含む

関係機関、国際社会などのご支援

を受けながら頑張つてきました。

おかげさま

で、広野町の住



広野火力発電所



国際フォーラム



ふたば未来学園



ひろのてらす

バナナ

Jヴィレッジ

Jヴィレッジ

広野駅前の開発地域

民帰還率は90%を超えたと申し上げました。それでは、住民が帰還できない町はどうするのだ、となりますが、双葉郡のなかでこれから帰還する方々に良い意味での「ハレーシヨン」を起こし、繋いでいただきたいとの思いで申し上げています。避難を余儀なくされて戻ってきた時、避難前と同じ生活をすることはできません。ですから、「創生」のまちの取り組みを通して住民の方に受け止めただき、あるべき住民自治という姿が見いだされていくのではと思っています。その意味で、今年1月に「福祉の町宣言」をしました。医療と福祉の4機関が協定を結び、新たな生活再建を捉えたまちづくりに着手していきます。

平成26年から続けてきた国内外から多くの人々を招く「国際シンポジウム」、「国際フォーラム」では、毎年テーマを掲げており、平成30年は「被災地」から「復興知へ」というテーマで開催しました。

国際フォーラムから地域フォーラムに軸足を置いて移行していくた経緯がありますが、今年は新たな姿に変えて取り組んでいく予定です。

ご承知のように、広野町には「Jヴィレッジスタジアム」があります。5,000人のスタジアムでコンサートもできるようにもなりました。被災地の新たな創生には来

訪者を受け止めることが重要だとさることを期待しています。

城山三郎の本の一節に、「見えないところをどうやっていくか七

転八倒しながらやつていくと、ト

のほか、400万キロワットの出力数を誇る広野火力発電所があります。今後54万キロワットのIG

CCが新設される予定ですが、これらは町の誇りです。

昨年、特産品をつくって、ふるさとを受け止めてもらいたいとい

う素朴な思いから、ふるさと納税制度で特別栽培バナナをつくるこ

とができました。皮ごと食べられる「奇跡のバナナ」と捉えていた

だいていますが、これも、被災地の希望として捉えていただけたら

生きる力に繋がればよいと思って

います。

立・自活の「絵姿」を描けるか、

グランドデザインを副町村長会議で作成し、平成31年3月にプレスリリースしました。原子力災害から時間が経ち、8ヶ町村の置かれている状況が異なつてきているがゆえに、双葉郡として復興は複雑で難しい。同じステージに立つの

8ヶ町村はしつかりとスクラムを組んで、力を結集しなければならないと唱えています。双葉郡8ヶ町村の広域圏組合、町村会があつてこそその1／8の広野町であり、

広野町だけで成り立つことは不可能なのです。共生社会という大きなテーマのもと、8ヶ町村がしっかりと連携していくという、強い

て、協力体制を進めていこうと思

います。

この意味から、多くの人々が来場にかけて、どのように今後の展望を描くかということをやつてきました。

自問自答しながら、去年から今年にかけて、どのよう今後の展望を描くかということをやつてきました。

広野町の取り組みが、除染土のフレコンバックを中間貯蔵で受け止めてくれる町と、どのように繋がっていくのか、ということです。昨年末の挨拶で、フレコンバックを中間貯蔵で受け止めてくれる町があるから、帰還できる町があるのだと、職員の前で自然と言葉が出ました。とても苦しいことです。しかし、被災地は走り続けなければならない。止まつてはいけないので。

8ヶ町村はしつかりとスクラムを組んで、力を結集しなければならないと唱えています。双葉郡8ヶ町村の広域圏組合、町村会があつてこそその1／8の広野町であり、広野町だけで成り立つことは不可能なのです。共生社会という大きなテーマのもと、8ヶ町村がしっかりと連携していくという、強い